



"Después del silencio final": puntos de vista obrero, ateo y cristiano sobre la muerte

¿Quién no ha pensado en la muerte o en lo qué le espera al espíritu humano una vez que el cuerpo deja el "mundo real"? Estas son preguntas que la humanidad se viene haciendo desde milenios y que el psicólogo clínico, criminólogo y escritor Hernán Tuane Escuff, aborda en su nueva producción literaria: "Después del Silencio Final".

La obra, editada por Ediar Ediciones y distribuida por la Editorial Andrés Bello, es la historia de un obrero estucador (Juan Ruperto), un sacerdote y un ateo que mueren trágicamente en este mundo. El primero fallece justo el día en que cumpliría 67 años. Su alma, desprendida de la materia, se dirige al Más Allá (según él, al cielo). A medida que su espíritu avanza hacia su último destino, una serie de ideas de índole moral y religioso comienzan a preocuparlo. Llega a otro planeta llamado Tierra, donde

nuevamente toma un cuerpo y se convierte en un sabio. Ahí tiene acceso a todo el discurrir de la humanidad desde sus orígenes.

Corre el año 1991 y tras un mortal accidente, llegan a hacerle compañía un sacerdote y un ateo, pero los papeles se invierten: el primero se transforma en un fortibundo incrédulo y el segundo en un ferviente clérigo. Es así como empiezan las acostumbradas discusiones en torno al Más Allá y a Dios.

Juntos los tres, deciden realizar una prospección histórica. Se instalan en un tiempo que transcurria hace cuatro millones de años a la fecha. Recorren la prehistoria, la historia, el diluvio bíblico en un palacio de Sumer, el Egipto faraónico, el pensamiento de Amenofis IV (Akhenaton) precursor del monoteísmo, la caravana del profeta Moisés y la ciudad de Jerusalén.

Es en Tierra Santa donde los indagadores tienen el privilegio de asistir al "juicio" del Mesías, a su condena, a su muerte y a su resurrección. Y es después de la crucifixión de Cristo cuando el ateo expone su impresión de que Jesús no murió en la cruz. El sacerdote, en cambio, espera que resucite.

Con la profundidad de un ensayo, "Después del Silencio Final" es una obra que presenta una visión de la evolución desde un punto de vista cristiano. También es una introducción en uno de los problemas más trascendentales y controvertidos de la humanidad: las creencias.

En su análisis, Tuane postula que la "inverosimilitud confrontación entre la razón y la fe, no es más que una ilusión. Es precisamente el razonamiento, a que alcanza el hombre en su evolución, el que origina la fe".



1a Segunda 15-1-1992. p.28

(AAL4995)

000189760

"Después del silencio final", puntos de vista obrero, ateo y cristiano sobre la muerte [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Después del silencio final", puntos de vista obrero, ateo y cristiano sobre la muerte [artículo]. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile